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ATA N.º 271/2021  
 

SESSÃO ORDINÁRIA REALIZADA NO DIA 27 DE DEZEMBRO DE 2021  
 Aos vinte e sete dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e um, 

reuniu no Cineteatro Dr. Morgado, em sessão ordinária, previamente convocada, 

a Assembleia Municipal de Oliveira de Frades, sob a presidência de José Augusto 

Rosa Bastos, tendo como primeira secretária Fernanda Maria de Jesus Lopes 

Baltazar Costa e como segunda secretária Elvira Maria Azevedo Baptista Dias, com 

a seguinte Ordem de Trabalhos: ---------------------------------------------------------------------------  

1. HOMENAGEM AO MELHOR ALUNO DO 12.º ANO DO AEOF, RESIDENTE NO 

CONCELHO (ANO LETIVO 2020/2021). -----------------------------------------------------  

2. PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DAS ATAS DAS SESSÕES ANTERIORES. --------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  

3. APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  

4. AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO PARA 

2022. ------------------------------------------------------------------------------------------  

5. MAPA DE PESSOAL. --------------------------------------------------------------------  

6. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO ORÇAMENTO 2022. ---------------------------------  

7. APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DAS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2022-2025. -------  

8. INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  

 Assinaram a “Lista de Presenças”, para além dos mencionados, os seguintes 

Membros da Assembleia Municipal: ----------------------------------------------------------------------  

 Pela Lista “Todos Por Oliveira de Frades (PPD/PSD.CDS-PP)”: José Manuel 

Batista, Fernando Estêvão Almeida Jesus Farreca e Abel Joaquim Tavares Dias. ------  

 Pela Lista “Nós, Cidadãos (NC)”: Germano Jorge Martins Rodrigues, Mário do 

Carmo Pereira, Armando José Sacramento Alves, Daniela do Rosário Santos 

Duarte, Carlos Manuel Moitas Azevedo Maia e Cristina Maria da Silva Correia. --------  

 Pela Lista “Partido Socialista (PS)”: Ana Lúcia Fontes Nogueira. ------------------------  

 Os Presidentes de Junta de Freguesia de: Arcozelo das Maias – Porfírio 

Fernandes da Silva; Pinheiro – Filipe Rodrigues Fernandes Antunes; São João da 

Serra – Luís Manuel Rodrigues Dias; São Vicente de Lafões – Nuno Joaquim de 

Almeida Pinhão; União das Freguesias de Arca e Varzielas – Simão Viegas da Silva; 

União das Freguesias de Destriz e Reigoso – Carlos Manuel Ferreira de Lima e União 

das Freguesias de Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães – José Manuel 

Valente Cerveira. ------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Nos termos dos art.º 78.º e 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, com as 

alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 de janeiro, verificaram-se as 

seguintes substituições: -----------------------------------------------------------------------------------------  

 - António Manuel Lopes Tavares, foi substituído pelo período solicitado, entre 

23.12.2021 e 29.12.2021, pelo cidadão imediatamente a seguir na ordem da 

respetiva lista, Jorge Manuel Mamede Soares, portador do cartão de cidadão n.º 

9284066; e -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 - Anabela Maria Moreira Dias, foi substituída nesta sessão pela cidadã 

imediatamente a seguir na ordem da respetiva lista, Carla Sofia Duarte Viegas. ------  

 O Presidente da Junta de Freguesia de Ribeiradio, Hélder Miguel da Silva 

Costa, por motivo de justo impedimento, fez-se representar pelo seu substituto 

legal, de acordo com a alínea c), do artigo 18.º, da Lei n.º 75/2013, de 12 de 

setembro, Pedro Daniel Oliveira Santos, portador do cartão de cidadão n.º 

13967198. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Também se registou a presença do Presidente da Câmara, João Valério, e 

dos Vereadores José Luís Lima, Paulo Ferreira e Carlos Pereira. --------------------------------  

 Havendo quórum, com 23 (vinte e três) presenças, o Presidente da Mesa deu 

início à sessão, eram nove horas e quarenta minutos. --------------------------------------------  

1 -  HOMENAGEM AO MELHOR ALUNO DO 12.º ANO DO AEOF, RESIDENTE NO 

CONCELHO (ANO LETIVO 2020/2021). -----------------------------------------------------  

 De acordo com o Regulamento Municipal de Atribuição de Bolsas de Estudo 

(Ensino Superior) e de Prémio de Melhor Aluno, a Câmara deliberou, por 

unanimidade, na sua reunião ordinária de 24.11.2021, atribuir ao aluno Tiago 

Manuel Pereira da Silva, residente em Oliveira de Frades, 1.000,00€ (mil euros). --------  

 Nesta sequência foi homenageado o melhor aluno Tiago Manuel Pereira da 

Silva, tendo-lhe sido entregue o respetivo prémio. -------------------------------------------------  

 De seguida, o Tiago Silva usou da palavra para agradecer o prémio e disse 

tratar-se de um reconhecimento que agrada a quem o recebe. Mencionou que 

há excelentes alunos no Concelho que, também se esforçam para obter bons 

resultados, estando em representação de todos. --------------------------------------------------  

 Lembrou o seu percurso, iniciado no 1.º Ciclo do Ensino Básico, deixando um 

agradecimento à Senhora Prof.ª Acélia, pois foi com ela que ganhou as bases 

para os ciclos seguintes. Aludiu aos muitos professores que teve e ao facto de ter 

aprendido com todos. Realçou a importância das auxiliares/funcionárias de ação 

educativa na formação académica e pessoal dos alunos, a quem deixou, 

também, um agradecimento. ------------------------------------------------------------------------------   

 Disse ter sempre participado em todas as atividades, pois além das notas é 

importante aproveitar o tempo da Escola ao máximo, porque o conjunto é uma 

aprendizagem. Por isso, deixou um apelo aos alunos para que participem nas 

atividades extracurriculares, uma vez que só as notas não são suficientes para o 

crescimento pessoal. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 Também, realçou a importância de participar nas atividades locais e de “ter 

amor à nossa terra”, referindo que onde foi procurou honrar Oliveira de Frades e 

dar o seu melhor, esperando que os alunos que frequentam a Escola o continuem 

a fazer. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Para terminar disse: “Onde for, levarei sempre comigo a Capital do Frango do 

Campo e darei sempre o meu melhor para honrar o nome desta terra. Muito 

obrigado. Viva Oliveira de Frades!”. ----------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara agradeceu em nome do Município o trabalho do 

Tiago, felicitando-o. Congratulou a sua família, que se encontrava presente, 

considerando que esta deve estar orgulhosa. -------------------------------------------------------  



    
 

 

 

AM 27-12-2021  
 

 
317 

 Realçou o facto de o Tiago além de ser o melhor aluno, se envolver nas 

atividades da comunidade, o que revela que é uma pessoa muito bem formada. 

Mencionou que para se ser o melhor aluno da Escola Básica e Secundária de 

Oliveira de Frades é preciso muito trabalho e disciplina. Disse estar convicto de que 

o Tiago irá longe como aluno e como pessoa e desejou-lhe as maiores felicidades.   

2 -  PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA. ----------------------------------------------  

A. APROVAÇÃO DAS ATAS DAS SESSÕES ANTERIORES. --------------------------------  

 Como já tinha sido enviada fotocópia da Ata n.º 269/2021 de 16.10.2021 a 

todos os Membros da Assembleia, o Presidente da Mesa colocou-a à discussão e 

votação, tendo a mesma sido aprovada, por maioria, com 22 (vinte e dois) votos a 

favor e 1 (uma) abstenção do Membro da Assembleia Carla Viegas. ---------------------  

 Atendendo a que já tinha sido enviada fotocópia da Ata n.º 270/2021 de 

16.11.2021 a todos os Membros da Assembleia, o Presidente da Mesa colocou-a à 

discussão e votação, tendo esta sido aprovada, por maioria, com 20 (vinte) votos 

a favor e 3 (três) abstenções dos Membros da Assembleia Jorge Soares, Daniela 

Duarte e Pedro Santos. -----------------------------------------------------------------------------------------  

B. CORRESPONDÊNCIA RECEBIDA E INFORMAÇÕES. -----------------------------------  

 O Presidente da Mesa informou que a pasta da correspondência recebida se 

encontra à disposição dos Membros que a quiserem consultar. ------------------------------  

 Para constar se transcreve a listagem da correspondência recebida entre 13 

de setembro de 2021 e 23 de dezembro de 2021: --------------------------------------------------  

Remetente Assunto 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais  Artigo de opinião 

Luis da Silva Lourenço Colocação de radar fixo urgente em Reigoso 

Luís da Silva Lourenço A sulfatar herbicida nas bermas da A25 em Reigoso 

Bloom Consulting Countries Regions and Cities Edição do estudo Bloom Consulting Portugal City Brand Ranking 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais Revista dos Eleitos Locais 

Secretaria Geral do Ambiente e Ação Climática A acusar a  receção do e-mail relativo ao assunto: “A sulfatar herbicida nas 

bermas da A25 em Reigoso” e a solicitar que se dê conhecimento ao 

reclamante das diligências havidas 

Universidade Católica Portuguesa – Centro de Estudos e 

Sondagens de Opinião  

Inquérito aos Presidentes de Assembleias Municipais 

Luís da Silva Lourenço Colocação de sinal de proibição 

Luís da Silva Lourenço Pedidos diversos 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 08 de setembro de 2021 

Luís da Silva Lourenço Ponto da situação dos seus pedidos. 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões Eleição dos representantes municipais à Assembleia Intermunicipal da CIMVDL 

Grupo Parlamentar do PCP Projeto Lei n.º 880 – XIV Prorroga o prazo de reconversão das Áreas Urbanas de 

Géneses Ilegal 

Luís da Silva Lourenço Petição relativa ao assunto: “Portugueses exigem indemnizações de estragos 

provocados pelos javalis” 



    
 

 

 

AM 27-12-2021  
 

 
318 

Cristina Maria da Silva Correia Envio de dados para a instalação da Assembleia Municipal 

Luís da Silva Lourenço Pagamento de prejuízos causados por javalis 

Luís da Silva Lourenço Chafariz público com água boa para beber 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 22 de setembro de 2021 

Armando José Sacramento Alves Envio de dados para a instalação da Assembleia Municipal 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias Municipais  Artigo relativo ao enquadramento  geral, composição e instalação da 

Assembleia Municipal 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 06 de outubro de 2021 

Municipalia Salão Internacional de Equipamentos e serviços Municipais 

GNR Confirmação de presença na cerimónia de tomada de posse 

João Carlos Tavares Ferreira de Carreto Lages Renúncia ao mandato 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões Instalação dos órgãos do Município – Remessa de elementos  

AEDREL – Associação de Estudos de Direito Regional e 

Local 

Newsletter outubro 2021 

Luís Rolo Publicação de notícia relativa à Via Rápida de Lafões 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias Municipais  Comunicação aos PAM’s e pedido de atualização de contactos 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses XXV Congresso da ANMP – Convocatória 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 21 de outubro de 2021 

AEDREL – Associação de Estudos de Direito Regional e 

Local 

Livros: “O Mapa Municipal Português (1820-2020) – A reforma de Passos 

Manuel” e  “Manual de Cidadania” de António Cândido de Oliveira 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias Municipais Parecer relativo a: Senhas de Presença. Eleição da Mesa. 

Comissão Nacional de Promoção dos Direitos e Proteção 

das Crianças e Jovens 

Recomendação n.º 2 – Cumprimento dos mandatos pelos membros indicados 

pelos órgãos autárquicos  

CPCJ – Comissão de Proteção de Crianças e Jovens de 

Oliveira de Frades 

Designação dos elementos representante da Assembleia Municipal 

Daniela do Rosário Santos Duarte Comunicar a impossibilidade de participar na sessão extraordinária e a solicitar 

a sua substituição 

Luís da Silva Lourenço Rio de Entreáguas e Destriz poluído 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 27 de outubro de 2021 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias Municipais Pareceres relativos a: senhas de presença; seguro de acidentes pessoais; 

Membros da Assembleia Municipal; doação do valor das senhas de presença 

e renúncia ao seguro de acidentes pessoais. 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões Instalação da Assembleia Intermunicipal – Remessa de convocatórias 

Jornal: “Associação” Edição n.º 309 – novembro 2021 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses XXV Congresso da ANMP – 11 e 12 de dezembro, em Aveiro - Convocatória 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses XXV Congresso da ANMP – Convocatória, Programa e Regulamento 
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ANAM - Associação Nacional de Assembleias Municipais  Divulgação de ações ministradas pela FEFAL – Curso de formação inicial para 

eleitos locais de Município 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 10 de novembro de 2021 

CVEL - Centro de Valorização de Eleitos Locais e ANAM - 

Associação Nacional de Assembleias Municipais 

Conversa com António Edmundo Ribeiro, autor do livro “Governo Local” 

CIMVDL – Comunidade Intermunicipal Viseu Dão Lafões Reunião da Assembleia Intermunicipal – 13.12.2021 – pelo que agradece que, 

tanto quanto possível, se evite o agendamento da reunião da AM para esse 

dia.  

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses Envio de cartão de delegado 

CVEL - Centro de Valorização de Eleitos Locais e ANAM - 

Associação Nacional de Assembleias Municipais 

BIM nas Autarquias – Domínios de aplicação e estratégias de adoção 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses XXV Congresso da ANMP  - Procedimentos Covid-19 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias Municipais  Webinar E-planning para a transição digital e do poder local  

Uma Imagem Empresa de suporte e meios audiovisuais 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias Municipais III Congresso da ANAM – 19 de fevereiro de 2022, na Covilhã 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses Disponibilização de documento, estacionamento e programa 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Orçamento para 2022 e Grandes Opções do Plano 2022-2025 

IGF – Inspeção Geral de Finanças - Autoridade de Auditoria Ofício n.º 2021/4688 – Ação de controlo – Município de Oliveira de Frades 

Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 24 de novembro de 2021 

ANAM - Associação Nacional de Assembleias Municipais  Webinar E-planning para a transição digital e do poder local – link de acesso e 

senha 

Grupo Parlamentar do PCP Boas Festas  

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses Fotografias e vídeos do XXV Congresso da ANMP 

Transcript – Serviço de Transcrição  Apresentação de serviços 

António Manuel Lopes Tavares Comunicação de ausência no período entre 23.12.2021 e 29.12.2021 e pedido 

de substituição nos termos do artigo 79.º da Lei n.º 169/99, de 18 de setembro, 

com as alterações introduzidas pela Lei n.º 5-A/2002 de 11 de janeiro 

ANAM – Associação Nacional de Assembleias Municipais III Congresso da ANAM – Programa e Regulamento 

ANMP – Associação Nacional de Municípios Portugueses Boas Festas 

Freguesia de Arcozelo das Maias Boas Festas 

Elvira Baptista Dias Boas Festas 

Jorge Soares Boas Festas 

Presidente de Junta de Freguesia de Ribeiradio, Hélder 

Costa 

Comunicar a ausência na próxima sessão e a informar que se irá fazer 

representar pelo membro da Junta, Pedro Daniel Oliveira Santos 

Anabela Dias Comunicar a impossibilidade de estar presente na sessão de 27.12.2021 e a 

solicitar a sua substituição de acordo com o art.º 78.º da lei n.º 169/99, de 18 de 

setembro. 

AEL Boas Festas 
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Câmara Municipal de Oliveira de Frades Ata da reunião de Câmara de 09 de dezembro de 2021 

ASSOL Boas Festas 

Junta de Freguesia de Ribeiradio Boas Festas 

ANAM/CVEL/AEDREL Guia Prático das Assembleias Municipais  

Junta de Freguesia de São Vicente de Lafões Boas Festas 

Assembleia Municipal de Cabeceiras de Basto Boas Festas e Próspero Ano Novo 

C. PERÍODO DE INTERVENÇÕES. ----------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa deu por aberto o Período de Intervenções, tendo-se 

verificado as seguintes inscrições: -------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira começou por informar que participou 

na reunião da Assembleia Intermunicipal da CIMVDL, realizada em Nelas. Do 

ocorrido, destacou a reeleição do Dr. Nuno Martinho como secretário executivo, a 

aprovação do plano de atividades e do orçamento, referindo as áreas mais 

relevantes para o Município de Oliveira de Frades, nomeadamente, na área do 

turismo e no apoio ao desenvolvimento. Informou que, no próximo ano, a CIMVDL 

irá lançar um novo concurso internacional para os transportes públicos e pretende 

alargar os horários do programa “Ir e Vir”, bem como estendê-lo a outros 

Concelhos. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida referiu que no anterior mandato se tinha aderido à ANAM – 

Associação Nacional de Assembleias Municipais, lembrando das suas reservas 

sobre a utilidade desta entidade. Como não tem conhecimento que esta tenha 

tido um papel relevante, disse que se deveria reconsiderar esta adesão. ----------------  

 Posteriormente, registou que a mudança de Executivo teve consequências na 

qualidade da água, referindo que esta melhorou espontaneamente e que 

terminaram as críticas sobre a mesma no facebook. ----------------------------------------------  

 Seguidamente, lembrou as críticas feitas pelo PSD às pavimentações 

efetuadas no período de inverno, constatando que, atualmente, já não há esse 

problema. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Referindo-se às alterações efetuadas no projeto da obra de “Construção do 

Parque Urbano 2.º fase”, disse que estas são discutíveis, mas aceitáveis, pois são 

opções tomadas de pleno direito. No entanto, considerou que o parque necessita 

de uma intervenção de modo a atrair pessoas. Mais considerou que a pista dos 

caiaques carece de uma ponderação séria, devendo esta ser dinamizada ou 

transformada num lago adaptado a essa função, com as devidas condições de 

segurança. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia José Batista constatou que os Órgãos Autárquicos 

tomaram posse há pouco mais de dois meses e foram mandatados para agir em 

nome do povo. Referiu a responsabilidade inerente a estas funções e salientou a 

importância da Assembleia Municipal. ------------------------------------------------------------------  

 Considerou ser o momento do PPD-PSD apelar para que se seja coerente com 

o programa defendido, justo e intransigente na defesa dos ideais e frontal para 

com os interlocutores e adversários. Mencionou que o partido entende que o 
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Concelho deve crescer e desenvolver-se sem perder identidade, mas ajustando-se 

ao novo tempo e às necessidades. Evidenciou a importância de gerir os dinheiros 

públicos com rigor e transparência. ----------------------------------------------------------------------  

 Disse ser uma grande honra para a bancada do PPD-PSD continuar a servir a 

Oliveira de Frades na Assembleia e considerou que o poder local é mais eficiente, 

económico e racional na utilização dos dinheiros públicos, bem como gere melhor 

e decide melhor, pois está mais próximo das pessoas e procura melhorar a sua 

qualidade de vida, respondendo aos seus anseios. ------------------------------------------------    

 Deu os parabéns ao Executivo pela iluminação de Natal, estendendo-os aos 

funcionários do Município pelo trabalho desenvolvido neste âmbito. ----------------------  

 Referindo-se à intervenção do Membro da Assembleia Mário Pereira, disse 

que o PSD nunca foi contra as pavimentações, sempre as defendeu; o que na 

altura criticou foi a colocação de alcatrão a chover e a sua qualidade. 

Considerou que o Executivo tem que fazer pavimentações quando é possível e 

quando as condições o permitem. -----------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à suposta pista dos caiaques, disse julgar tratar-se de um 

espelho de água/um lago grande, sendo um problema que o anterior Executivo 

tentou resolver e não o conseguiu. -----------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira reafirmou que se trata de uma pista 

de caiaques e que o edifício lá edificado é o armazém para os guardar, tal como 

consta no projeto. -----------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Senhor Presidente respondeu às questões colocadas. Assim, começou por 

se referir ao mencionado sobre a qualidade da água, constatando que nesta 

época do ano se verifica uma diminuição desta problemática. Informou que o 

Município continua a receber críticas sobre a qualidade desta, estando-se a 

diligenciar no sentido de a melhorar. Neste contexto, disse que se aguardava a 

entrega dos relatórios das equipas (uma da Universidade de Coimbra e outra de 

uma empresa especializada), manifestando a intenção de os tornar públicos. Não 

obstante informou dos trabalhos realizados no sentido de melhorar o sistema de 

abastecimento, nomeadamente a limpeza (sem utilização de produtos químicos) 

da tubagem do sistema de abastecimento de água, prevista iniciar em janeiro do 

próximo ano.  ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que se refere ao Parque Urbano, constatou que a parte concluída tem 

poucas sombras, realçando a importância de concluir a 2.ª fase e de, 

posteriormente, se criarem pontos de interesse. Informou da alteração ao projeto, 

da instalação de um parque infantil de maior dimensão e do aumento de número 

de árvores previstas plantar no local. Relativamente ao edifício construído, disse 

que se pretendia dar-lhe uma utilização digna e profícua, nomeadamente com a 

instalação do posto de turismo; a utilização de uma parte do edifício para 

camarins e casas de banho de apoio ao palco existente e a criação de um centro 

de exposições de arte megalítica (sendo este investimento avultado, implicará a 

sua candidatura). Realçou a necessidade de se criar uma agenda cultural para 

dinamizar este espaço. ----------------------------------------------------------------------------------------  

 Relativamente à pavimentação, disse que acompanhou os trabalhos e que 

foi aconselhado com os respetivos empreiteiros nas várias pavimentações 
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efetuadas, designadamente, em Travanca, Quintela, Pinheiro e Oliveira de Frades, 

em particular na Rua Cónego José Batista. Informou que nesta última 

pavimentação, houve um dia em que choveu, tendo os trabalhos sido 

interrompidos. Ainda sobre esta obra, informou das alterações efetuadas, 

designadamente, no que se refere ao estacionamento e à iluminação pública. -----  

3 -  APRECIAÇÃO DA ATIVIDADE MUNICIPAL. --------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal tomou conhecimento do Relatório da Atividade 

Municipal, o qual tinha sido entregue, atempadamente, pelo que foi dispensada a 

sua leitura. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara disse que o Executivo estava satisfeito com o 

trabalho desenvolvido nestes dois meses, sendo que, para tal, contribuíram os 

funcionários do Município (que foram incansáveis) e a boa interação com todos os 

Presidentes de Junta. -------------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, informou da conclusão do projeto da Zona de Fruição Ribeirinha 

da Carriça, referindo as alterações havidas e o facto de este ter sido elaborado 

pelos Serviços Técnicos da Autarquia, encontrando-se em fase de lançamento em 

plataforma.  --------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Deu conhecimento do ponto da situação das seguintes obras: Loja de 

Cidadão; instalação do parque infantil no jardim por trás do Palácio da Justiça e 

reabilitação do polidesportivo aí existente.  -----------------------------------------------------------  

 Informou que foi acertado o percurso da ecopista no Centro da Vila e que se 

tinha chegado a um entendimento com o empreiteiro, relativamente à 

contabilização dos trabalhos a menos e dos trabalhos a mais desta obra. Mais 

informou, da intervenção prevista efetuar nas passadeiras da Av. Dr. Arménio Maia.  

 Referiu a alteração da localização do parque de treino canino e o cuidado 

havido para com a empresa que o ofereceu - “Carmo” -, explicando os motivos 

desta decisão, que se prendem com a intenção de instalar no edifício da antiga 

Estação uma Universidade Sénior e aí criar um ponto de convívio. --------------------------  

 Posteriormente, informou que estava a ser elaborado pelos Serviços Técnicos 

do Município o novo projeto de requalificação e eficiência energética do edifício 

dos Paços do Município, explicando o pretendido e fundamentando a premência 

e importância desta intervenção. -------------------------------------------------------------------------  

 Mais informou que já tinha visitado alguns empresários instalados nas Zonas 

Industriais e nas Freguesias e que iria continuar a efetuar estas diligências, bem 

como às instituições concelhias no sentido de recolher sugestões. Referiu a falta de 

lotes disponíveis para atribuição e as dificuldades em resolver esse problema no 

próximo ano. -------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, referiu que o Município tem três contratos programa junto da 

DGAL, designadamente: “Requalificação da Avenida Dr. António José de 

Almeida”, “Requalificação do Edifício dos Paços do Concelho” e “Requalificação 

do Edifício do Cineteatro Dr. Morgado”; estes são do tempo em que o Presidente 

de Câmara era o Dr. Luís Vasconcelos; o anterior Executivo reiterou o interesse em 

mantê-los e informou das diligências havidas pelo atual Executivo junto da CCDRC 

e do Senhor Secretário de Estado da Descentralização e das Autarquias Locais. 
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Assim, disse que existia a possibilidade de apoio para a “Requalificação do 

Cineteatro Dr. Morgado”, aguardando-se a sua formalização.  ------------------------------  

 No que se refere ao transporte público de passageiros, informou que o 

Executivo conseguiu manter, neste período de férias escolares, as duas carreiras de 

transporte de passageiros e as demais carreiras que, habitualmente, já circulavam.  

 Referindo-se às Piscinas Municipais, informou da intervenção nos balneários, 

explicando-a.  -----------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Do ponto de vista social, disse que se tinha dado continuidade ao que vinha 

a ser apoiado, no respeita a famílias mais carenciadas e da intenção de 

implementar, no próximo ano, o programa “Oliveira de Frades Ajuda”, explicando 

o pretendido, bem como a intenção de promover a criação do “Observatório 

Social de Oliveira de Frades” e de efetuar a “Carta Social”. -----------------------------------   

 De seguida, referiu-se à proposta recebida da ASSOL para a criação de um 

Gabinete de Apoio às Comunidades (também constava do programa eleitoral 

sufragado), referindo a intenção de avançar com o mesmo.  --------------------------------  

 Na área cultural, disse que o Executivo se focou na época de Natal e num 

programa cultural que envolvesse a participação das pessoas e animasse o 

comércio. Referiu as atividades adotadas e a iluminação da Vila e das Freguesias; 

deu os parabéns à União das Freguesias de Oliveira de Frades, Souto de Lafões e 

Sejães relativamente à iniciativa “Ofereça Oliveira de Frades”. Ainda referiu o 

projeto “Oliveira de Frades 365” e o seu âmbito.  ---------------------------------------------------  

 Por último, informou da intervenção no circuito de manutenção de Oliveira de 

Frades (Olheirão) e no parque da Quinta dos Torneiros. -----------------------------------------  

 Como se encontravam presentes na sessão, o anterior Presidente da Câmara 

Paulo Ferreira e os Vereadores Carlos Pereira e Clara Vieira, o Membro da 

Assembleia Abel Dias começou por lhes agradecer o trabalho que fizeram pelo 

Município de Oliveira de Frades nos últimos quatro anos. Referiu que nem sempre 

tinha estado de acordo com as decisões, mas “reconheço o esforço e dedicação; 

com alguns limites, souberam colocar o interesse de Oliveira de Frades acima de 

tudo, pelo que merecem o nosso apreço e admiração pelo trabalho que fizeram”.   

 Referindo-se ao melhor aluno homenageado, Tiago Silva, disse que aquelas 

notas implicam muito esforço e dedicação. Como seu antigo professor, disse que 

lhe reconhecia esse mérito e dedicação. -------------------------------------------------------------  

 Deu os parabéns ao Presidente da Câmara pela clareza com que apresentou 

o Relatório e pelas prioridades adotadas, no sentido de desenvolver o Concelho.  --  

 No que se refere à Zona Industrial, lembrou que já tinha dito muitas vezes que 

é preciso investir, comprar terrenos e disponibilizar esses terrenos para 

investimentos. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Considerou que a intenção de estabelecer parcerias com o poder central ou 

com o poder regional, é essencial. -----------------------------------------------------------------------  

 Mais considerou que um Concelho não deve esquecer as crianças e os 

idosos, salientando a importância desta área. -------------------------------------------------------  

 De seguida, referiu os dois projetos relacionados com o turismo, 

designadamente a “Ecopista do Vouga” e o “Ecotrilho do Teixeira”, realçando a 
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importância de se dar continuidade à execução do primeiro e não deixar cair o 

segundo. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Para finalizar, concordou com a criação do Gabinete de Apoio às 

Comunidades Estrangeiras. ----------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara abordou o assunto da navegabilidade na Barragem 

de Ribeiradio, explicando a proposta de decisão recebida em 2019, a pronúncia 

contra e o facto de, desde essa data, não ter havido desenvolvimentos. Nesta 

sequência, após ter tomado posse, teve uma reunião na APA em Coimbra e, uma 

vez que essa questão é tratada centralmente, irá a Lisboa levar um conjunto de 

elementos e um estudo próprio na tentativa de que seja revertida essa proposta 

de decisão. Ainda informou da intenção de criar um Parque de Lazer na zona de 

Pedre em Ribeiradio e de outro na zona de Arcozelo das Maias, bem como um 

cais para embarcações (sem motor) a instalar na Zona de Fruição Ribeirinha de 

Sejães. Mais informou que se tinha iniciado os trabalhos de reconhecimento de um 

trilho entre Sejães e Ribeiradio. -----------------------------------------------------------------------------  

 De seguida, clarificou a intervenção prevista na “Repavimentação da EN16 

Souto de Lafões – Ponte de Sons – Souto de Lafões” e na “EM619 – Cajadães” que 

não previam a colocação de saneamento, encontrando-se em elaboração os 

projetos em causa.  ---------------------------------------------------------------------------------------------  

 Informou da elaboração do Projeto Diretor Municipal de Saneamento. -----------  

 Relativamente ao “Eco-trilho do Teixeira” e havendo a indicação de que irá 

abrir concurso, informou da reunião havida e de outra agendada com os 

Presidentes de Câmara de São Pedro do Sul e de Vale de Cambra, no sentido de 

apresentar candidatura. --------------------------------------------------------------------------------------  

 Questionado pelo Membro da Assembleia Abel Dias, quanto a processo 

judicial que envolve a APA, o Presidente da Câmara informou do processo de 

contraordenação ambiental relacionado com a ETAR. ------------------------------------------  

4 -  AUTORIZAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE EMPRÉSTIMO DE CURTO PRAZO PARA 

2022. ------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária de 24.11.2021, deliberou, por 

unanimidade, concordar com o parecer técnico e entregar a contratação do 

empréstimo a curto prazo ao Banco BPI, bem como, submeter à Assembleia 

Municipal a autorização para a referida contratação. -------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) 

votos a favor, autorizar a contratação do empréstimo em causa. ---------------------------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

 Verificou-se uma pausa, de cerca de dez minutos, acordada por todos os 

presentes, tendo os trabalhos sido retomados às onze horas e trinta minutos. ----------  

 --------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------   

5 -  MAPA DE PESSOAL. --------------------------------------------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária realizada no dia 09.12.2021, 

deliberou, por maioria, aprovar o Mapa de Pessoal ao abrigo da Lei n.º 35/2014, de 

20 de junho. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
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 O Presidente da Câmara informou que se tratava do Mapa de Pessoal 

possível, dado o pouco tempo para o preparar, bem como ao Orçamento e às 

Grandes Opções do Plano. ----------------------------------------------------------------------------------  

 Informou das diligências havidas na sequência da transferência de 

competências para o Município, no âmbito da saúde, da ação social e da 

educação.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Disse que a proposta resulta dos contactos tidos e das opções do Executivo, 

sendo ainda um Mapa condicionado devido a várias circunstâncias. Informou que 

se estava a criar vagas no Mapa de Pessoal para os lugares ocupados por 

contratos de trabalho a termo resolutivo certo que estão a terminar e que havia a 

necessidade efetiva do lugar. ------------------------------------------------------------------------------  

 Informou que a técnica superior da área de urbanismo, que se encontra em 

mobilidade, consolida a 31 de dezembro, ficando a vaga disponível. --------------------  

 Manifestou a intenção de, no próximo ano, apresentar um Mapa de Pessoal 

mais definitivo de modo a suprir necessidades já identificadas, designadamente, 

na área de trolhas e de cantoneiros. --------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Germano Rodrigues mencionou que o Grupo 

Parlamentar do “Nós, Cidadãos” considera que março/abril do próximo ano seria 

o timing mais adequado para efetuar alterações ao Mapa de Pessoal, dada a 

transferência de competências.  Relativamente às alterações propostas, considera 

que a mudança de carreira na área da contabilidade fazia sentido, mas ganharia 

em ser enquadrada nesse processo mais global. No que concerne, à criação de 

um lugar para um terceiro fiscal, disse que não havia enquadramento no plano de 

atividades que justifique o reforço nesta área, considerando os fiscais existentes no 

quadro, suficientes. Acrescentou que havia "um funcionário com essas aspirações, 

esperando que não seja esse o real motivo da criação desta vaga”. Nesta 

sequência, pediu esclarecimentos sobre os objetivos da criação desta vaga. ---------  

 O Presidente da Câmara referiu que se tinha optado por efetuar a alteração 

ao Mapa de Pessoal gradualmente, considerando que a Autarquia tem que se ir 

adaptando às circunstâncias que surgem. Acrescentou que, neste momento, 

foram identificadas as necessidades constantes do Mapa, sabendo-se que se 

poderá de ter que efetuar outras alterações. --------------------------------------------------------  

 No que concerne ao mencionado sobre a existência de um funcionário que 

terá aspirações, informou que este frequentou um curso de fiscal no anterior 

mandato, com autorização e conhecimento do anterior Executivo e que já exerce 

um conjunto de competências de fiscal. A análise da necessidade foi feita pelo 

gabinete nos últimos anos, sendo que, do seu ponto de vista, é preciso criar esta 

vaga, não se estando, com esta, a lançar um concurso. Mais referiu que um fiscal 

transmitiu que iria apresentar a breve trecho o pedido de reforma. Por último, disse 

que uma vaga não tem nome e qualquer cidadão poderá a ela concorrer se for e 

quando for lançado o respetivo concurso. ------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia José Batista disse ter ficado surpreso com a 

intervenção do Membro da Assembleia Germano Rodrigues, pela questão sobre a 

criação da vaga de fiscal; quando se lança um concurso demora sete a oito 

meses a preencher a vaga e um dos fiscais está quase na reforma. Mais disse que, 
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se há expetativas de algum funcionário, estas foram criadas pelo Executivo do 

“Nós, Cidadãos”, pois foi este que autorizou a frequência do curso e que pagou a 

sua inscrição. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Carla Viegas referiu que a questão era saber se se 

justifica, para um Concelho com a dimensão de Oliveira de Frades e com a sua 

atividade, ter três fiscais e a razão de não se aguardar que o lugar fique vago, 

conforme foi dito que irá ocorrer.  -------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara considerou já ter respondido à questão, no entanto, 

reiterou o mencionado, ou seja, que quando iniciou funções encontrou três 

pessoas a exercer funções no Gabinete de Fiscalização. Questionou se era 

adequado deixar um funcionário reformar-se e depois abrir a vaga e ter em 

funções apenas um fiscal durante esse período em que decorre o concurso. Em 

sua opinião são necessários dois, pois o Município vai receber mais competências 

que carecem de fiscalização. Realçou que o Gabinete de Fiscalização tem dois 

bons profissionais, que têm feito um bom trabalho. ------------------------------------------------  

 Informou de diversas áreas que poderão estar deficitárias, dando como 

exemplo o trabalho acrescido com a manutenção do espaço do Parque Urbano. -  

 Referiu que há vagas criadas no Mapa de Pessoal, para as quais nunca foram 

abertos concursos. Mais referiu que abrindo concurso, os lugares podem ser 

ocupados através de mobilidade. ------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Germano Rodrigues realçou o excelente trabalho 

desenvolvido pelos jardineiros da Autarquia na Zona de Fruição Ribeirinha de 

Sejães, mencionando que se forem necessários mais funcionários nesta área, irá 

concordar.  ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Lembrou o sentido de voto contra dos Vereadores do “Nós, Cidadãos” em 

reunião de Câmara; referiu que não tem havido um aumento significativo das 

obras que justifique mais um elemento no Gabinete de Fiscalização e considerou 

que se o Presidente da Câmara garante que não existe, na criação desta vaga 

para a fiscalização, o tal interesse partidário, o Grupo Parlamentar tinha liberdade 

de voto. --------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que se refere ao “interesse partidário”, o Presidente da Câmara reafirmou 

que se estava a criar uma vaga; abrindo concurso, pode candidatar-se quem 

bem entender e haverá um júri de concurso. Estranhou que se estejam a criar vinte 

e seis vagas e apenas haja a preocupação com uma. ------------------------------------------  

 No que concerne à necessidade ou não, reafirmou que, quando chegou, 

encontrou dois fiscais apoiados por uma terceira pessoa. Acrescentando que: 

“não sou eu que estou a dizer que era necessário, parece que, anteriormente, 

também já assim o entendiam”. ---------------------------------------------------------------------------   

 Por último, lembrou a discussão numa sessão no anterior mandato, em que se 

falava de pessoas que se demitiram antes de saber o resultado do concurso, 

estando-se agora apenas a criar a vaga. -------------------------------------------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou aprovar o Mapa de Pessoal, ao abrigo da 

Lei n.º 35/2014, de 20 de junho, por maioria com 14 (catorze) votos a favor, 3 (três) 

votos contra dos Membros da Assembleia Mário Pereira e Armando Alves e do 

Presidente de Junta de Freguesia de São Vicente de Lafões, Nuno Pinhão, e 6 (seis) 
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abstenções dos Membros da Assembleia Germano Rodrigues, Daniela Duarte, 

Carlos Maia, Cristina Correia, Carla Viegas e do Presidente de Junta da União das 

Freguesias de Oliveira de Frades, Souto de Lafões e Sejães, José Cerveira. --------------  

6 -  APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DO ORÇAMENTO 2022. ---------------------------------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária realizada no dia 09.12.2021, 

aprovou, por unanimidade, o Orçamento para 2022. --------------------------------------------  

 Esta proposta de orçamento municipal foi entregue ao Presidente da 

Assembleia Municipal, tendo sido enviada, prontamente, a todos os Membros da 

Assembleia. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Este ponto foi discutido em simultâneo com o ponto 7 (Apreciação e Votação 

das Grandes Opções do Plano 2022-2025). ------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Câmara informou que o Orçamento resulta do programa 

eleitoral apresentado durante a campanha, não contendo tudo, mas constando o 

que é considerado possível executar ou iniciar. -----------------------------------------------------  

 Disse ter ouvido o “Nós, Cidadãos” e o “PS”, tendo introduzido as sugestões 

apresentadas por este último.  ------------------------------------------------------------------------------  

 Mencionou que se pretende finalizar os processos que se arrastam há anos, 

enumerando as obras em causa. Referiu a intenção de requalificar a Av. Dr. 

António José de Almeida e a aposta forte no turismo, com a criação dos parques 

de lazer, trilhos pedestres, parque de autocaravanismo, cais para embarcações e 

a realização de um conjunto de eventos que atraiam pessoas a conhecer Oliveira 

de Frades.  Informou das obras de pavimentações a efetuar nas Freguesias, bem 

como nas obras de proximidade, com a criação de parques infantis e 

multigeracionais, em todas Freguesias. Referiu ainda a aposta no setor social, 

informando da visita à Misericórdia Nossa Senhora dos Milagres, para 

levantamento das necessidades. Mais informou que, juntamente com o Presidente 

de Junta de Freguesia de Arcozelo das Maias, estava a diligenciar no sentido de 

abrir uma creche nessa Freguesia, em parceria com a Misericórdia. -----------------------  

 Explicou a razão de algumas obras se encontrarem no Orçamento, mas sem 

financiamento definido, sendo que, no início do ano, será feita a revisão 

orçamental de forma a acomodar alguns projetos.  ----------------------------------------------  

 No que concerne à aposta em políticas de juventude, ressalvou o Projeto 

“Oliveira de Frades Arrenda+”, que consistirá num apoio financeiro a quem se 

queira fixar, apoiando os jovens no arrendamento da sua primeira casa; o 

“Orçamento Participativo Jovem”, com propostas mais vocacionadas para a 

juventude; o prémio “Empreendedorismo Jovem” e a criação do Conselho 

Municipal da Juventude. Ainda referiu a criação do Centro Empresarial e 

Comercial de Oliveira de Frades, explicando o conceito. ---------------------------------------  

 De seguida, referiu a intenção de avançar com a criação da Universidade 

Sénior. -----------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Por último, referiu o papel preponderante tido pelo Chefe de Divisão 

Administrativa e Financeira na elaboração destes documentos e agradeceu o 

apoio que este tem dado ao Executivo nestes dois meses. -------------------------------------  

 O Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, Ismail Carvalho, fez uma 

apresentação dos documentos com diapositivos. -------------------------------------------------  
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 O Membro da Assembleia Mário Pereira agradeceu a apresentação e 

mencionou que, o Grupo Parlamentar “Nós, Cidadãos”, iria votar a favor do 

Orçamento, porque muitas das atividades previstas são a continuação de projetos 

já iniciados, apesar de não entender a retirada de algumas obras. Mas, uma vez 

que os Presidentes de Junta foram envolvidos, considera que eles tenham aceite, 

pelo que respeita essa posição. Congratulou-se pelo facto de se manter a 

preocupação em responder a situações e problemas das populações. ------------------  

 Considerou que o Orçamento é curto para permitir fazer tudo e avançar com 

todas as promessas e desejos, recordando que muitas rubricas estão subdotadas e 

que outras se encontram sem financiamento definido, rondando estas os três 

milhões de euros. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Também considerou que será necessário o Município contrair um empréstimo, 

ao longo do ano, para realizar as obras previstas, ao qual não se opõe. -----------------  

 De seguida, referiu as situações que merecem reflexão, designadamente, a 

iluminação pública, questionando se a dotação inscrita tem relação com o 

objetivo de aumentar a cobertura led no Concelho ou se é para colocar mais 

lâmpadas. Em sua opinião e neste âmbito da iluminação pública, é necessário 

mudar o paradigma, em que o objetivo era que se pudesse ver tão bem de noite 

como de dia, para uma iluminação suficiente que permita às pessoas se 

deslocarem com alguma segurança, mas sem exageros. Assim, considerou que se 

deve caminhar para um sistema inteligente que permita adaptar a iluminação e o 

gasto de energia às condições do tempo. Realçou a importância destas questões 

para o ambiente e para um planeta mais sustentável. Constatou que se diz que o 

Parque Urbano tem pouca iluminação, acreditando que no inverno necessite de 

mais iluminação, mas o não aumento de luz permite ter lá mais pássaros.  --------------  

 De seguida, referiu-se à rede de água, que acredita ser escassa e que terá de 

ser reforçada. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à floresta, referiu o investimento previsto com a aquisição 

de uma carrinha, devendo em sua opinião aumentar a intervenção nesta área. 

Considerou que este tema deveria ser debatido numa Assembleia Municipal 

temática. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Constatou que a dotação existente na rubrica da Zona Industrial não permite 

a aquisição de terrenos para a criação de novos lotes e que a biblioteca tem uma 

dotação mínima. -------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que concerne à intenção de criar parques e um cais para embarcações, 

questionou quantas pessoas serão necessárias para a manutenção, salientando a 

importância de criar equipamentos que sejam pouco exigentes em termos de 

manutenção. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Considerou que o edifício da antiga Escola Primária deveria ser dinamizado, 

deixando a sugestão de lá instalar o centro de acolhimento de empresas. -------------  

 Referiu que se estava a iniciar um mandato de quatro anos, em que o 

Orçamento, tal como sempre, é demasiado curto para o que se pretende 

concretizar. Assim, disse que, neste momento, apoiava o plano, sendo as 

posteriores alterações analisadas caso a caso. ------------------------------------------------------  
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 O Membro da Assembleia José Batista manifestou concordância com a 

intervenção do Membro da Assembleia Mário Pereira. Assim, mencionou que o 

PSD, após analisar este Orçamento, considera que é o possível e que assenta 

numa proposta realista e rigorosa, pautada por contas certas, face aos recursos 

financeiros que o Município dispõe e aos objetivos que pretende atingir. ----------------  

 Ressalvou a diminuição da despesa de pessoal, considerando que, se esta 

aumentasse agora, quando o Município recebesse as transferências de 

competências do Estado para o Município, seria pior.  -------------------------------------------  

 Fez notar que o documento serve os interesses dos oliveirenses, sem colocar 

em risco o equilíbrio financeiro da Autarquia e congratulou-se com o facto da 

oposição ter votado favoravelmente. -------------------------------------------------------------------  

 Relativamente à eficiência energética, informou que, no final deste ano ou 

em finais de janeiro, se ficará com 55% a 60% do Concelho coberto com luminárias 

led a custo zero. --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Membro da Assembleia Mário Pereira disse que o “Nós, Cidadãos” não era 

um grupo de oposição; é um grupo de cidadãos que foi eleito para contribuir, 

umas vezes votando contra, outras vezes votando a favor, dependendo das 

opiniões sobre os assuntos, tal como os Vereadores eleitos por este partido. ------------  

 O Membro da Assembleia Abel Dias louvou a apresentação do Orçamento 

em tão curto espaço de tempo e desejou que o próximo seja o desejado, o 

ambicioso, com apostas nas candidaturas e na captação de financiamento. --------  

 Constatou que as despesas de investimento baixaram, porque as previsões 

das receitas baixaram consideravelmente, solicitando que o Chefe de Divisão 

explique essa diminuição. ------------------------------------------------------------------------------------  

 Manifestou a sua preocupação com o crescimento do saldo de gerência, 

pois tal significa que, o que estava planeado não foi executado, sobrando dinheiro 

no final do ano.  --------------------------------------------------------------------------------------------------  

 No que se refere à iluminação pública, considerou que é um custo muito 

elevado para o Município, não se sabendo que luzes é que são pagas, se é a 

iluminação pública das estradas municipais ou, também, alguns nós da A25. 

Considerou que o Município deve fazer esforços para, junto da EDP, clarificar esta 

situação. -------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 Por último, sem entrar na problemática led, considerou que o mencionado 

pelo Membro da Assembleia Mário Pereira é pertinente, sendo necessário ter 

sistemas mais inteligentes para evitar desperdícios de energia. Assim, deixou a 

sugestão de, em vez de se apostar no led que é uma opção mais dispendiosa, se 

apostar em sensores, considerando que se deveria estudar o assunto.  -------------------  

 O Chefe de Divisão Administrativa e Financeira, Ismail Carvalho, informou que 

a quebra das receitas de capital foi bastante significativa, mas engloba duas 

componentes. Uma, prende-se com os fundos comunitários, cujos projetos 

existentes foram executados em 2021, não havendo replicação do valor para 2022 

(a não ser que haja novas candidaturas, o que não se verifica neste momento). A 

outra, são os passivos financeiros, sendo que o empréstimo (em fase de utilização 

em 2021) foi marginalmente utilizado e nem será utilizado em 2022.  -----------------------  
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 Relativamente ao saldo de gerência anterior, mencionou que, nos últimos 

anos, tem-se conseguido executar a receita prevista em Orçamento em larga 

escala, mas a despesa não acompanha, sobrando dinheiro. Assim, o que está 

projetado em receita é executado, se houver atrasos na execução de obras ou se 

por qualquer motivo alguns concursos ficarem desertos, há dinheiro para fazer 

obra, mas nada para pagar. Acrescentou que se previa essa realidade no ano em 

curso, sendo esse dinheiro injetado no Orçamento de 2022, obviamente para 

executar as obras que estão com financiamento não definido. ------------------------------  

 Posto a votação, foi o Orçamento para 2022, aprovado, por unanimidade, 

com 23 (vinte e três) votos a favor. ------------------------------------------------------------------------  

7 -  APRECIAÇÃO E VOTAÇÃO DAS GRANDES OPÇÕES DO PLANO 2022-2025. -------  

 O Órgão Executivo, na sua reunião ordinária de 09.12.2021, aprovou, por 

unanimidade, as Grandes Opções do Plano 2022-2025. -----------------------------------------  

 Este ponto foi discutido em simultâneo com o ponto anterior. -------------------------  

 A Assembleia Municipal deliberou, por unanimidade, com 23 (vinte e três) 

votos a favor, aprovar as Grandes Opções do Plano 2022-2025. -----------------------------  

8 -  INTERVENÇÃO DO PÚBLICO. ----------------------------------------------------------  

 Não se verificaram intervenções. -------------------------------------------------------------------  
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Todos os pontos foram aprovados em minuta, para produção de efeitos 

imediatos, tendo a Minuta sido lida e aprovada, por unanimidade, 23 (vinte e três) 

votos a favor. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 O Presidente da Mesa mencionou que na sessão anterior a Assembleia 

Municipal aprovou o envio das convocatórias por correio eletrónico, no entanto, 

tal não é possível do ponto de vista legal, razão pela qual a convocatória para a 

atual sessão não foi enviada apenas por essa via. -------------------------------------------------  

 Por último, desejou a todos um bom ano de 2022. ------------------------------------------   
-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 Nada mais havendo a tratar, foi esta sessão encerrada, pelo Presidente da 

Mesa, eram treze horas.  --------------------------------------------------------------------------------------  

 Para constar, lavrou-se a presente ata, que irá ser lida, discutida, votada e 

assinada pelos Membros da Mesa. -----------------------------------------------------------------------  

 

 

 
O Presidente da Mesa,___________________________________________ 

                                       (José Augusto Rosa Bastos) 

 

             A Secretária,  ____________________________________________________ 

                              (Fernanda Maria de Jesus Lopes Baltazar Costa) 

 

              A Secretária,  ____________________________________________________ 

                                   (Elvira Maria Azevedo Baptista Dias) 


